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Adunanza	  del	  CONSIGLIO	  di	  CORSO	  DI	  STUDIO	  AGGREGATO	  TECNOLOGIE	  FORESTALI	  E	  AMBIENTALI	  e	  
SCIENZE	  FORESTALI	  E	  AMBIENTALI	  

	  
 

Il	  24	  del	  mese	  di	  Febbraio	  2015,	  in	  Legnaro,	  nell’aula	  2	  della	  Stecca	  1,	  alle	  ore	  10.00	  si	  è	  riunito,	  regolarmente	  
convocato,	   il	   Consiglio	   di	   Corso	   di	   Studio	   Aggregato	   Tecnologie	   Forestali	   e	   Ambientali	   e	   Scienze	   Forestali	   e	  
Ambientali	  dell’Università	  degli	  Studi	  di	  Padova	  per	  discutere	  il	  seguente	  

	  
ORDINE	  DEL	  GIORNO	  

	  
	  

1. Comunicazioni	  

2. Regolamento	  attuativo	  esame	  finale	  laurea	  triennale:	  eventuali	  provvedimenti	  

3. Regolamento	  attuativo	  esame	  finale	  laurea	  magistrale:	  eventuali	  provvedimenti	  

4. Valutazione	  dell’applicazione	  alla	  Linea	  Guida	  1	  per	  il	  miglioramento	  della	  didattica	  (SA	  7	  aprile	  2014)	  

5. Pratiche	  studenti:	  eventuali	  provvedimenti	  
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La	  posizione	  degli	  invitati	  e	  dei	  presenti	  è	  la	  seguente	  
	  

RIF.	   Cognome	  e	  nome	   Presenze	   RIF.	   Cognome	  e	  nome	   Presenze	  

PO	   Battisti	  Andrea	  	   P	   	   PA	   Visonà	  Dario	   P	   	  

PO	   Cavalli	  Raffaele	  	   P	   	   PA	   Zanella	  Augusto	   P	   	  

PO	   Colpi	  Cristiana	   P	   	   R	   Arboretti	  Rosa	   	   AG	  

PO	   Dalla	  Fontana	  Giancarlo	  	   	   	   R	   Bortolini	  Lucia	   P	   	  

PO	   Ferrucci	  Nicoletta	   	   	   R	   De	  Fassi	  Negrelli	  Rizzi	  Chiara	   P	   	  

PO	   Lenzi	  Mario	  Aristide	  	   P	   	   R	   Faccoli	  Massimo	  	   	   AG	  

PO	   Lucchin	  Margherita	   P	   	   R	   Lingua	  Emanuele	  	   P	   	  

PO	   Nardi	  Serenella	  	   	   AG	   R	   Macolino	  Stefano	   	   	  

PO	   Pettenella	  Davide	  Matteo	  	   P	   	   R	   Marini	  Lorenzo	   P	   	  

PO	   Ramanzin	  Maurizio	  	   P	   	   R	   Petit	  Giai	   	   	  

PO	   Radaelli	  Giuseppe	   	   AG	   R	   Petrucco	  Toffolo	  Edoardo	   	   AG	  

PO	   Vettore	  Antonio	   	   	   R	   Pirotti	  Francesco	  	   P	   	  

PA	   Anfodillo	  Tommaso	  	   	   AG	   R	   Pisani	  Elena	   P	   	  

PA	   Carrer	  Marco	   P	   	   R	   Scattolin	  Linda	  	   	   AG	  

PA	   Cattaneo	  Dina	  	   P	   	   R	   Sturaro	  Enrico	   P	   	  

PA	   D'Agostino	  Vincenzo	  	   P	   	   R	   Urso	  Tiziana	  	   	   AG	  

PA	   Dalla	  Vecchia	  Francesca	   	   AG	   PC-‐IM	   Bertelle	  Roberto	   	   	  

PA	   De	  Mas	  Giovanna	  	   P	   	   RS	   Cordella	  Gioia	   	   	  

PA	   Gatto	  Paola	  	   P	   	   RS	   Costa	  Maximiliano	   	   	  

PA	   Ghisi	  Rossella	  	   P	   	   RS	   Falcioni	  Valentina	   P	   	  

PA	   Glisenti	  Antonella	   	   	   RS	   Zanibellato	  Alvise	   	   	  

PA	   Grigolato	  Stefano	   P	   	   	   	   	   	  

PA	   Mariotti	  Mosè	  	   	   AG	   	   	   	   	  

PA	   Montecchio	  Lucio	  	   P	   	   	   	   	   	  

PA	   Pividori	  Mario	  	   P	   	   	   	   	   	  

PA Ponchia	  Giorgio	  	   P	   	   	   	   	   	  

PA Scotton	  Michele	  	   	   AG	   	   	   	   	  

PA	   Secco	  Laura	  	   P	   	   	   	   	   	  

PA	   Semenzato	  Paolo	  	   	   AG	   	   	   	   	  

PA	   Thiene	  Mara	   	   AG	   	   	   	   	  
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RIFERIMENTI	  RUOLO	  

PO	   Professore	  ordinario	  (se	  di	  insegnamento	  mutuato	  PO-‐IM)	  

PA	   Professore	  associato	  (se	  di	  insegnamento	  mutuato	  PA-‐IM)	  

R	   Ricercatore	  universitario	  (se	  di	  insegnamento	  mutuato	  R-‐IM)	  

PC	   Professore	  a	  contratto	  (se	  di	  insegnamento	  mutuato	  PC-‐IM)	  

RS	   Rappresentante	  degli	  studenti	  
	  

RIFERIMENTI	  PRESENZE	  
P	   Presente	   A	   Assente	   AG	   Assente	  giustificato	  

	  
	  
	  

RISULTATO	  PRESENZE	  
	  

	   P	   	   	   	   AG	   	  
Professori	  ordinari	   7	   /	   12	   	   2	   	  
	   	   	   	   	   	   	  
Professori	  associati	   13	   /	   20	   	   6	   	  
	   	   	   	   	   	   	  
Ricercatori	  universitari	   7	   /	   14	   	   5	   	  
	   	   	   	   	   	   	  
Professori	  a	  contratto	  e	  professori	  
insegnamenti	  mutuati	   0	   /	   1	   	   0	   	  
	   	   	   	   	   	   	  
Rappresentanti	  degli	  studenti	   1	   /	   4	   	   0	   	  
	   	   	   	   	   	   	  

TOTALE	   28	   /	   50	   +	   13	   Assenti	  giustificati	  
	  
	  

	  

Assume	  le	  funzioni	  di	  Presidente	  il	  Prof.	  Raffaele	  Cavalli	  e	  quelle	  di	  Segretario	  il	  Prof.	  Stefano	  Grigolato.	  
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OGGETTO	  
	  

1. Comunicazioni	  
 

FIRMA DEL PRESIDENTE FIRMA DEL SEGRETARIO  
   

 

Il	  Presidente,	  verificata	   la	  presenza	   in	  numero	   legale	  dei	  componenti	  all’odierna	  adunanza,	  apre	   la	  seduta	  alle	  
ore	  10.10.	  
	  
Il	  Presidente	  ringrazia	  le	  colleghe	  Urso	  e	  De	  Mas	  e	  i	  colleghi	  Sitzia,	  Pirotti	  e	  Lingua,	  per	  la	  disponibilità	  dimostrata	  
nel	  prendere	  parte	  alla	  presentazione	  dei	  corsi	  di	  studio	  in	  occasione	  della	  manifestazione	  “Scegli	  con	  noi	  il	  tuo	  
domani	  -‐	  2015”,	  svoltasi	  il	  12	  e	  13	  Febbraio	  2015	  in	  Agripolis.	  
	  
Il	   Presidente	   informa	   inoltre	   che	   durante	   le	   presentazioni	   ha	   avuto	   modo	   di	   incontrare	   alcuni	   studenti	   che	  
intendono	   iscriversi	   al	   Corso	   di	   studio	   TFA	   come	   lavoratori-‐studenti.	   A	   tutti	   ha	   raccomandato	   di	   incontrare	  
all’inizio	  dei	  corsi	  i	  vari	  docenti	  e	  con	  loro	  concordare	  il	  cammino	  più	  efficace	  per	  poter	  prepararsi	  all’esame	  pur	  
non	  potendo	  frequentare	  i	  corsi.	  
Il	  Presidente	  invita	  i	  docenti	  a	  considerare	  tali	  situazioni	  e	  di	  sostenere	  la	  preparazione	  didattica	  di	  questa	  figura	  
di	  studente.	  
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2.	   Regolamento	  attuativo	  esame	  finale	  laurea	  triennale:	  eventuali	  provvedimenti	  

 

FIRMA DEL PRESIDENTE FIRMA DEL SEGRETARIO  
   

 

Il	  Presidente	  ricorda	  che	  i	  Regolamenti	  attuativi	  dovranno	  disciplinare	  la	  prova	  finale,	   il	  tirocinio	  e	  l’idoneità	  di	  
lingua	   inglese	   e	   che	   in	   primo	   luogo	   si	   è	   operato	   nell’ambito	   della	   prova	   finale	   per	   definire	   eventuali	  
modifiche/integrazioni	  su	  modalità	  e/o	  criteri	  per	  la	  determinazione	  degli	  incrementi/decrementi	  di	  voto.	  
	  
Il	   Presidente	   precisa	   che	   le	   esigenze	   e	   le	   proposte	   del	   Consiglio	   di	   Corso	   di	   studio,	   valutate	   con	   la	   Scuola	   di	  
Agraria	   e	  Medicina	   Veterinaria,	   sono	   state	   considerate	   per	   la	   stesura	   del	   Regolamento	   attuativo	   per	   l’esame	  
finale.	   Passa	   poi	   a	   illustrare	   la	   bozza	   di	   Regolamento	   così	   come	   inviata	   dalla	   Scuola	   di	   Agraria	   e	   Medicina	  
Veterinaria.	  
	  
Il	  Presidente	  apre	  la	  discussione	  su	  quanto	  appena	  esposto.	  
	  
Intervengono	  alla	  discussione	  la	  Prof.ssa	  Colpi,	  il	  Prof.	  D’Agostino	  e	  il	  Prof.	  Ponchia.	  È	  sottolineata	  l’importanza	  
di	   considerare	   sia	   la	   velocità	   di	   carriera	   quanto	   il	   voto	  medio	   ponderato	   degli	   esami	   come	   criteri	   relativi	   alla	  
carriera	   dello	   studente	   per	   l’attribuzione	   del	   voto	   finale	   di	   laurea.	   Il	   rappresentante	   degli	   studenti	   evidenzia	  
anch’esso	   l’importanza	   di	   considerare	   nei	   criteri	   di	   valutazione	   sia	   la	   velocità	   della	   carriera,	   quanto	   la	  media	  
ponderata	  del	  voto	  degli	  esami.	  Il	  Prof.	  Pettenella	  indica	  il	  rischio	  di	  rendere	  pubblico	  l’esito	  della	  commissione	  
preparatoria	   prima	   della	   proclamazione	   da	   parte	   della	   Commissione	   di	   laurea,	   poiché	   questa	   circostanza	  
potrebbe	   moderare	   l’entusiasmo	   del	   laureando	   a	   partecipare	   alla	   cerimonia	   finale	   di	   laurea.	   Il	   Prof.	   Battisti	  
interviene	  in	  qualità	  di	  Preside	  del	  Consiglio	  della	  Scuola	  di	  Agraria	  e	  Medicina	  Veterinaria,	  confermando	  che	  il	  
voto	  assegnato	  dalla	  commissione	  preparatoria	  sarà	  comunicato	  esclusivamente	  alla	  Segreteria	  della	  Scuola	  di	  
Agraria	  e	  Medicina	  Veterinaria.	  
Intervengono	   alla	   discussione	   la	   Prof.ssa	   Lucchin,	   Il	   Prof.	   Ponchia,	   il	   Prof.	   D’Agostino	   e	   la	   Prof.ssa	   Colpi	   che	  
evidenziano	  il	  problema	  del	  numero	  minimo	  di	  sessioni	  di	  laurea	  per	  anno.	  Il	  Prof.	  Battisti	  conferma	  che	  saranno	  
fissate	  da	  5	  a	  6	  sessioni	  di	  laurea	  per	  anno.	  
Il	  Prof.	  D’Agostino	  evidenzia	  la	  necessità	  di	  aggiungere	  tra	  le	  modalità	  della	  prova	  finale	  già	  proposte	  nella	  bozza	  
del	   Regolamento	   attuativo,	   anche	   la	   possibilità	   di	   presentare	   una	   tesina	   su	   argomenti	   connessi	   con	  
insegnamenti	  del	  piano	  di	  studio.	  Alla	  discussione	  partecipano	  la	  Prof.ssa	  Ferrucci,	   la	  Prof.ssa	  Colpi,	   la	  Dott.ssa	  
Secco	  e	  la	  Prof.ssa	  Lucchin.	  	  
Alla	  fine	  della	  discussione	  si	  propongono	  le	  seguenti	  possibilità	  di	  prove	  di	  esame:	  

a. presentazione	  e	  discussione	  di	  una	  relazione	  sull'attività	  effettuata	  durante	  il	  tirocinio	  svolto	  -‐	  sotto	  
la	  supervisione	  di	  un	  docente	  di	  riferimento	  -‐	  presso	  industrie,	  aziende	  o	  enti	  esterni,	  sulla	  base	  di	  
apposite	  convenzioni,	  oppure	  presso	  un	  laboratorio	  di	  ricerca	  dell'Università	  degli	  Studi	  di	  Padova	  o	  
di	  altri	  enti	  pubblici	  o	  privati	  di	  ricerca;	  

b. presentazione	   e	   discussione	   di	   un	   progetto,	   comprendente	   di	   norma	   una	   parte	   sperimentale	   di	  
campo	  e/o	  di	  laboratorio,	  sviluppato	  sotto	  la	  supervisione	  di	  un	  docente	  di	  riferimento;	  

c. presentazione	   e	   discussione	   di	   una	   tesina	   su	   argomenti	   connessi	   con	   insegnamenti	   del	   piano	   di	  
studio,	  assegnata	  da	  un	  docente	  di	  riferimento.	  

	  
Successivamente	  il	  Consiglio	  discute	  sull’attribuzione	  dei	  punti	  alla	  prova	  finale	  inerente	  la	  presentazione	  di	  una	  
tesina	  su	  argomenti	  connessi	  con	   insegnamenti	  del	  piano	  di	  studio	  e	  che	  non	  preveda	  attività	  sperimentale	   in	  
campo	  o	   in	   laboratorio.	   È	  quindi	  proposto	  di	   concretizzare	   in	  un	  punteggio	  assegnato	  massimo	  di	  12	  punti	   le	  
prove	   d’esame	   relative	   alla	   presentazione	   e	   discussione	   di	   una	   relazione	   sull'attività	   effettuata	   durante	   il	  
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2.	   Regolamento	  attuativo	  esame	  finale	  laurea	  triennale:	  eventuali	  provvedimenti	  

 

FIRMA DEL PRESIDENTE FIRMA DEL SEGRETARIO  
   

 

tirocinio	   svolto	   e	   alla	   presentazione	   e	   discussione	   di	   un	   progetto,	   comprendente	   di	   norma	   una	   parte	  
sperimentale	  di	   campo	  e/o	  di	   laboratorio.	  Per	  quanto	   riguarda	   la	  prove	  d’esame	   relativa	  alla	  presentazione	  e	  
discussione	   di	   una	   tesina	   su	   argomenti	   connessi	   con	   insegnamenti	   del	   piano	   di	   studio,	   l’attribuzione	   del	  	  
punteggio	  potrà	  essere	  concretizzata	  con	  un	  massimo	  di	  9	  punti.	  Intervengono	  alla	  discussione	  la	  Dott.ssa	  Secco,	  
il	  Dott.	  Sitzia,	  il	  Prof.	  D’Agostino	  e	  il	  Prof.	  Battisiti.	  
Successivamente	   il	   Dott.	   Sitzia,	   la	   Prof.ssa	   Ghisi,	   la	   Dott.ssa	   Pisani	   e	   la	   Prof.ssa	   Cattaneo	   chiedono	   alcuni	  
chiarimenti	  sul	  regolamento.	  
	  
Al	  termine	  della	  discussione	  il	  Presidente	  propone	  le	  seguenti	  modifiche	  da	  apportare	  al	  Regolamento	  attuativo:	  

• per	  quanto	  riguarda	  il	  punteggio	  attribuiti	  alla	  carriera,	  2	  punti	  sono	  attribuiti	  alla	  velocità	  della	  carriera	  
e	  1	  punto	  alla	  media	  se	  pari	  o	  superiore	  a	  99/110	  (senza	  le	  eventuali	  lodi)	  

• per	  quanto	  riguarda	  il	  punteggio	  attribuiti	  alla	  velocità	  di	  carriera,	  2	  punti	  sono	  assegnati	  per	   la	   laurea	  
entro	   il	   Dicembre	   del	   terzo	   anno	   accademico	   e	   1	   punto	   per	   laurea	   entro	   Febbraio	   del	   terzo	   anno	  
accademico	  

• per	   quanto	   riguarda	   l’attribuzione	   del	   punteggio	   attribuito	   alla	   prova	   finale,	   la	   Commissione	  
preparatoria	  valuta	  l’elaborato	  finale	  con	  modalità	  differenti	  a	  seconda	  della	  tipologia	  della	  prova	  finale:	  
-‐ nel	   caso	   che	   la	   prova	   di	   esame	   finale	   ricada	   nella	   tipologia	   a)	   e	   b),	   sono	   valutate	   l’esposizione	   e	  

l’elaborato	   finale	   attraverso	   una	   prova	   d’esame	   della	   durata	   di	   circa	   20	  minuti.	   Al	   termine	   della	  
valutazione,	   la	  Commissione	  preparatoria	   formula	  un	  punteggio	  che	  può	  essere	  concretizzato	  con	  
un	  massimo	  di	  12	  punti;	  

-‐ nel	   caso	   che	   la	   prova	   d’esame	   ricada	   nella	   tipologia	   c),	   la	   Commissione	   preparatoria	   valuta	  
unicamente	  l’elaborato	  finale	  e,	  al	  termine	  della	  valutazione,	  formula	  un	  punteggio	  che	  può	  essere	  
concretizzato	  con	  un	  massimo	  di	  9	  punti.	  

Il	   testo	   del	   Regolamento	   attuativo	   così	   modificato	   è	   accluso	   al	   presente	   verbale	   (Allegato	   1).	   Il	   Presidente	  
specifica	  che,	  per	  motivi	  di	  urgenza,	  il	  presente	  provvedimento	  sarà	  verbalizzato	  e	  deliberato	  seduta	  stante.	  
	  
Il	  Consiglio,	  preso	  atto	  di	  quanto	  esposto	  dal	  Presidente	  
	  

delibera	  
	  
a	  maggioranza	  di	  approvare	  il	  testo	  del	  Regolamento	  attuativo	  per	  l’esame	  finale	  (Allegato	  1)	  
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3	   Regolamento	  attuativo	  esame	  finale	  laurea	  magistrale:	  eventuali	  provvedimenti	  

 

FIRMA DEL PRESIDENTE FIRMA DEL SEGRETARIO  
   

 

Il	  Presidente	  ricorda	  che	  i	  Regolamenti	  attuativi	  dovranno	  disciplinare	  la	  prova	  finale,	  il	  tirocinio	  e	  l’idoneità	  
di	   lingua	   inglese	   e	   che	   in	   primo	   luogo	   si	   è	   operato	   nell’ambito	   della	   prova	   finale	   per	   definire	   eventuali	  
modifiche/integrazioni	  su	  modalità	  e/o	  criteri	  per	  la	  determinazione	  degli	  incrementi/decrementi	  di	  voto.	  
	  
Il	  Presidente	  ritiene	  opportuno	  precisare	  che	  le	  esigenze	  e	  le	  proposte	  del	  Consiglio	  di	  Corso	  di	  studio,	  da	  
valutare	   anche	   con	   la	   Scuola	   di	   Agraria	   e	   Medicina	   Veterinaria,	   saranno	   considerate	   per	   la	   stesura	   del	  
Regolamento	  attuativo	  per	   la	  prova	  finale,	  ma	  non	  è	  ancora	  stato	  definito	  un	  testo	  di	  regolamento	  come	  
previsto	  dall’Art.	   6	  del	  Regolamento	  didattico	  del	  Corso	  di	   Studio	  al	   fine	  di	  disciplinare	   tutte	   le	   fasi	   della	  
procedura.	  
	  
Il	  Presidente	  informa	  il	  Consiglio	  che	  la	  Commissione	  formata	  dai	  Presidenti	  dei	  Corsi	  di	  Studio	  magistrali	  ha	  
elaborato	  una	  proposta	  di	  ripartizione	  del	  punteggio	  da	  attribuire	  all’esame	  finale.	  
	  
Il	  Presidente	  apre	  la	  discussione	  su	  quanto	  appena	  esposto.	  
	  
Intervengono	  alla	  discussione	   la	  Prof.ssa	  Secco,	   il	  Prof.	  D’Agostino	  e	   la	  Prof.ssa	  Cattaneo	  sull’attribuzione	  
del	   punteggio	   relativo	   alla	   carriera	   dello	   studente	   e	   in	   particolare	   quello	   assegnato	   alla	   velocità	   della	  
carriera.	   Il	   Prof.	   Battisti,	   Presidente	   del	   Consiglio	   della	   Scuola	   di	   Medicina	   Veterinaria,	   conferma	   che	   il	  
punteggio	   sarà	  assegnato	  qualora	   tutti	   gli	   esami	   sia	   stati	   svolti	   con	  profitto	  entro	   il	   15	  Ottobre	  del	   terzo	  
anno	  e	  il	  conseguimento	  della	  laurea	  entro	  il	  successivo	  Dicembre.	  
il	  Prof.	  D’Agostino	  e	  la	  Prof.ssa	  Secco	  pongono	  l’attenzione	  sui	  parametri	  inseriti	  nella	  griglia	  di	  valutazione	  
suggerendo	  che	   la	   valutazione	  del	   lavoro	  di	   tesi	  dovrebbe	  considerare	   sia	   l’impegno	   sia	   la	   capacità	  dello	  
studente	  nello	  svolgimento	  della	  tesi.	  
	  
Al	  termine	  della	  discussione,	  il	  Presidente	  propone	  al	  Consiglio	  l’approvazione	  della	  proposta	  di	  ripartizione	  
del	  punteggio	  da	  attribuire	   all’esame	   finale	   che	   tenga	   conto	  di	   quanto	  emerso	  dalla	  discussione.	   Il	   testo	  
della	  proposta	  è	  accluso	  al	  presente	  verbale	  (Allegato	  2).	  
	  
Il	  Consiglio,	  preso	  atto	  di	  quanto	  esposto	  dal	  Presidente	  
	  

delibera	  
	  
all’unanimità	  di	  approvare	  proposta	  di	  ripartizione	  del	  punteggio	  da	  attribuire	  all’esame	  finale	  (Allegato	  2).	  
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4.	   Valutazione	  dell’applicazione	  alla	  Linea	  Guida	  1	  per	  il	  miglioramento	  della	  didattica	  (SA	  7	  aprile	  2014)	  

 

FIRMA DEL PRESIDENTE FIRMA DEL SEGRETARIO  
   

 

Come	  sottolineato	  in	  modo	  puntuale	  nella	  Linea	  Guida	  1	  per	  il	  miglioramento	  della	  didattica	  (delibera	  del	  SA	  
del	  7	  Aprile	  2014),	  tra	  i	  compiti	  di	  rilievo	  dei	  Consigli	  di	  Corso	  di	  studio	  è	  inclusa	  la	  verifica	  dell’offerta	  didattica	  
intesa	  come	  raggiungimento	  degli	  obiettivi	  formativi	  attraverso	  i	  programmi	  degli	   insegnamenti;	  pertanto	  ne	  
deriva	  le	  necessità	  di	  un	  riesame	  attento	  del	  carico	  didattico,	  nella	  corrispondenza	  e	  uniformità	  del	  rapporto	  
CFU/ore	  di	  studio	  (verificando	  che	  non	  esistano	  “CFU	  pesanti	  e	  CFU	  leggeri”)	  oltre	  di	  un	  coordinamento	  tra	  i	  
programmi	  dei	  vari	  insegnamenti	  e	  dell’eliminazione	  di	  eventuali	  sovrapposizioni	  e	  ripetizioni.	  
	  
Il	   Presidente	   illustra	   al	   Consiglio	   una	   serie	   di	   informazioni	   che	   può	   essere	   desunta	   dai	   dati	   presenti	   nel	  
questionario	   sull’opinione	   degli	   studenti	   sulle	   attività	   didattiche.	   In	   tale	   questionario	   sono	   presenti	   tre	  
domande	  che	  possono	  garantire	  un	  primo	  approccio	  circa	  le	  valutazioni	  richieste	  dalla	  Linea	  Guida	  1:	  

1. L'insegnamento	  è	  stato	  svolto	  in	  maniera	  coerente	  con	  quanto	  dichiarato	  sul	  sito	  Web?	  
2. Le	   conoscenze	   preliminari	   possedute	   sono	   state	   sufficienti	   per	   la	   comprensione	   degli	   argomenti	  

trattati?	  
3. Il	  carico	  didattico	  di	  studio	  richiesto	  dall'insegnamento	  è	  equilibrato	  rispetto	  ai	  crediti	  assegnati?	  

L’esame	  compiuto	  sui	  dati	  relativi	  l’anno	  accademico	  2013-‐2014	  ha	  messo	  in	  luce	  una	  differente	  situazione	  tra	  
i	   due	   Corsi	   di	   studio	   (si	   specifica	   che	   si	   sono	   considerati	   non	   rispondenti	   a	   ciascuno	   dei	   tre	   requisiti	   quegli	  
insegnamenti	  che	  hanno	  ottenuto	  una	  votazione	  inferiore	  a	  6).	  
	  
Nel	  caso	  del	  Corso	  di	  studio	  TFA	  si	  osserva	  che	  su	  21	   insegnamenti	  valutati	  uno	  non	  risponde	  al	  requisito	  1;	  
due	  non	  rispondono	  al	  requisito	  2;	  cinque	  non	  rispondono	  al	  requisito	  3.	  Di	  tutti	  questi	  insegnamenti	  uno	  non	  
risponde	  contemporaneamente	  ai	  requisiti	  2	  e	  3	  e	  uno	  ai	  requisiti	  1,	  2	  e	  3.	  
	  
Nel	  caso	  del	  Corso	  di	  studio	  SFA	  si	  osserva	  che	  su	  46	  insegnamenti	  valutati	  nessuno	  non	  risponde	  al	  requisito	  
1;	  uno	  non	  risponde	  al	  requisito	  2	  e	  nessuno	  non	  risponde	  al	  requisito	  3.	  
	  
Appare	   comunque	   opportuno	   procedere	   a	   un’attività	   di	   verifica	   della	   rispondenza	   degli	   insegnamenti	   ai	  
requisiti	  richiesti	  dalla	  Linea	  1	  e	  tale	  attività	  potrà	  essere	  intrapresa	  nell’anno	  accademico	  2015-‐2016.	  	  
	  
Al	  termine	  della	  presentazione	  il	  Presidente	  apre	  la	  discussione.	  
	  
Intervengono	  alla	  discussione	  il	  Prof.	  Zanella,	  Il	  Prof.	  Ponchia,	  il	  Prof.	  D’Agostino,	  il	  Prof.	  Pettenella	  e	  la	  Prof.ssa	  
Lucchin.	   Il	   dibattito	   evidenzia	   che	   la	   differente	   situazione	   che	   emerge	   tra	   i	   due	   Corsi	   di	   studio	   può	   essere	  
attribuita	  alla	  maturità	  accademica	  degli	  studenti;	   le	  valutazioni	  sulla	  didattica	  degli	   insegnamenti	  del	  Corso	  di	  
studio	  triennale	  risentono	  del	  cambiamento	  di	  modalità	  di	  studio	  e	  di	  apprendimento	  da	  parte	  degli	  studenti	  nel	  
passaggio	  dalle	  Scuole	  secondarie	  di	  secondo	  grado	  all’Università.	  
Il	   rappresentante	   degli	   studenti	   conferma	   che	   l’approccio	   all’Università	   di	   alcuni	   si	   discosta	   di	   poco	  
dall’approccio	   alle	   Scuole	   superiori	   di	   secondo	   grado.	   Lo	   stesso	   rappresentante	   degli	   studenti	   sottolinea	   lo	  
scarso	  loro	  coinvolgimento	  da	  parte	  degli	  studenti	  e	   la	  percezione	  che	  molti	  studenti	  vivono	  l’Università	  come	  
luogo	  di	  lezione	  e	  apprendimento,	  ma	  non	  come	  luogo	  di	  incontro	  e	  discussione.	  
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4.	   Valutazione	  dell’applicazione	  alla	  Linea	  Guida	  1	  per	  il	  miglioramento	  della	  didattica	  (SA	  7	  aprile	  2014)	  

 

FIRMA DEL PRESIDENTE FIRMA DEL SEGRETARIO  
   

 

Il	   Presidente	   propone	   al	   Consiglio	   di	   redigere	   una	   relazione	   che	   contenga	   l’analisi	   dello	   stato	   di	   fatto	   e	   la	  
proposta	  di	   intraprendere	  un	  processo	  di	   verifica	   a	  partire	  dall’anno	  accademico	  2015-‐2016.	   Tale	   relazione	   si	  
baserà	  anche	  sulle	  considerazioni	  emerse	  in	  sede	  di	  discussione.	  
	  
Il	  Consiglio	  di	  Corso	  di	  Studio,	  sentita	  la	  presentazione	  del	  Presidente	  e	  quanto	  emerso	  dalla	  discussione	  
	  

delibera	  
	  
all’unanimità	  di	  approvare	  l’analisi	  dello	  stato	  di	  fatto	  e	  la	  proposta	  di	  intraprendere	  un	  processo	  di	  verifica	  a	  
partire	  dall’anno	  accademico	  2015-‐2016.	  
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4.	   Pratiche	  studenti:	  eventuali	  provvedimenti	  

 

FIRMA DEL PRESIDENTE FIRMA DEL SEGRETARIO  
   

 

Il	  Presidente	  invita	  la	  Prof.ssa	  Cattaneo	  a	  riferire	  in	  merito	  alle	  pratiche	  studenti.	  
	  
La	  Prof.ssa	  Cattaneo	  chiede	  al	  Presidente	  che	  a	  partire	  dal	  prossimo	  Consiglio	   il	  punto	  “Pratiche	  studenti:	  
eventuali	  provvedimenti”	  sia	  inserito	  immediatamente	  dopo	  quello	  previsto	  per	  le	  comunicazioni.	  
Il	  Presidente	  assicura	  la	  Prof.ssa	  cattaneo	  che	  procederò	  in	  tal	  senso.	  
	  
La	   Prof.ssa	   Cattaneo	   informa	   il	   Consiglio	   che	   dall’ultima	   riunione	   non	   sono	   state	   presentate	   richieste	  
relative	  a	  pratiche	  studenti.	  Riferisce	  circa	  la	  nuova	  modalità	  di	  compilazione	  via	  web	  del	  piano	  di	  studio	  	  e	  
delle	  opportunità	  che	  essa	  offre	  nella	  gestione	  di	  questa	  importante	  documentazione.	  
	  
Il	  Consiglio	  prende	  atto	  


